

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRIPCION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

ADVERTENCIA.
Todas las personas que se suscriban al *Diario* por un trimestre antes del último día del mes de Febrero próximo, recibirán los siguientes regalos. El mapa del imperio de Marruecos, el Almanaque civil de 1860 con las adiciones del Portugués, y el retrato de Bucell-Jam primer moro prisionero en Africa.

Seccion editorial.
Mr. Federico Thomás nos ha remitido para su publicación la siguiente carta que ha dirigido al Sr. Presidente de la Sociedad económica de amigos del País con motivo de su nombramiento de Socio correspondiente en París.

Perdonadme si no he tenido el honor de daros mas pronto las gracias por escrito. He estado ocupado en escribir un drama titulado *El mal hermano*, que me propongo dedicar a la Sociedad literaria que presidís, y que acaba de hacerme el insigne favor de nombrarme su Socio correspondiente en París. En otros tiempos, Señor Presidente, el mayor honor que podía una Ciudad tributar a un extranjero era conferirle el título de su ciudadano. Hoy que esta costumbre no existe, la fraternidad literaria hace sus veces, y de aquí parte mi reconocimiento para con la Sociedad que presidís con tanta experiencia como saber. Yo os ruego manifestéis mi profunda gratitud a los distinguidos miembros que la componen. Vuestra Sociedad tiene un bello nombre, que el patriotismo ha elegido y que el celo de sus individuos ha justificado: os llamo a los amigos del país. ¿Quién no será amigo de un país tan admirable? ¿Quién habrá que no ame una cosa que es tan digna de ser amada? Feliz Ciudad la vuestra, en que florecen las letras con tanto brillo, en que la poesía se despliega como la vegetación espontánea de vuestra hermosa sierra! Os llamo modestamente *Los amigos del país*: la posteridad os dará otro nombre. Ella dirá que no solamente fuisteis los amigos de vuestro país, sino que fuisteis su gloria. Un antiguo poeta latino, personificando vuestra ciudad de Córdoba, le hace decir: *Mille mihi Senecae Lucani millo fuissent*. Si mihi Mecenas unus ab urbe foret. Este poeta, si escribiera hoy, no espresaría un pesar: espresaría una

esperanza fundada; una esperanza próxima. Y al ver cuantos Mecenas se cuentan entre vuestra nobleza y en vuestras academias anunciaría los Lucanos y los Senecas. Permitidme formar estos votos por la ciudad de Córdoba, y titularme, Sr. Presidente, de vos y de la academia, mas humilde y afecto consocio. — Federico Thomás.

Seccion oficial.
— LA GACETA del 25 publica un real decreto nombrando Ministro legado del Tribunal Supremo de Guerra y Marina a don Rafael Luminiana y Bagnoli. **Concluye el anuncio de subasta de fincos de Bienes Nacionales inserto en el número anterior.** Remite para día 31 de Enero de 1860 a las 12 de su mañana. **Bienes de Corporaciones civiles.** INSTRUCCION PUBLICA.

INFERIOR.
Fincas rústicas. Mayor cuantía. Número 203 del inventario. Otro olivar, procedente de la fundación del colegio de la Purísima Concepción de la ciudad de Córdoba, que radica en el partido de la Esperanza, término de la misma, linda al N. con olivares de D. Alejo Chavarré, a la con otros nombrados del Caserón de Notario al S. con otros de este mismo caudal, y al P. con otros del referido Chavarré. Se compone de 40 y 1 cuartos aranzadas y 28 estadales equivalentes a 13 hectareas, 15 áreas y 8 centiareas con 1344 olivos de segunda y tercer clase. Está arrendada a D. Alejo Chavarré, en fincas de otros, ha sido capitalizado por los 4875 rs. de renta anual que le han graduado los peritos en 40837, 50 centimos y tasado en 36300 reales, y siendo mayor la capitalización se subasta por ella en 40837, 50.

Fincas rústicas. Menor cuantía. Número 234 del inventario. Un pedazo de olivar, procedente de la Obra pía de D. Gil Alejandro de Vida, de la ciudad de Cabra que radica al sitio del carmonillo, término de la misma, linda al N. con la servidumbre y abrevadero de la fuente y viña de Francisco Ruiz, O. con olivar de los herederos D. Carlos de Puerta y al S. con olivar de Don Antonio Ulloa y arroyo del partido. Se compone de 8 1/2 aranzadas, y 56 estadales, equivalentes a 3 hectareas, 23 áreas, y 53 centiareas y contiene 485 olivos 51 átomos blancos 67 átomos negros. Está arrendada a D. Ramon Casamayor y otros, ha sido capitalizada por los

496 rs. de renta anual que le han graduado los peritos en 11,160 rs. y tasada en 12400 tipo para la subasta. Número 247 del inventario. Otro pedazo de olivar, procedente de la Obra pía de D. Gil Alejandro de Vida, de la ciudad de Cabra, que radica al sitio de Benavides, término de la misma, linda al N. con olivar de D. José Valverde, al E. con olivar de D. Felipe Ulloa, al S. con la servidumbre del partido y al O. con olivar de D. Maria de la O Gimenez. Se compone de 3 1/2 aranzadas, 56 estadales, equivalentes a 1 hectarea, 37 áreas, 73 centiareas y 54 decímetros, y contiene 110 olivos. Está arrendada a D. Angela Alvarez, en fincas de otros. Ha sido tasado en 9,900 rs. y capitalizado por los 497 rs. de renta anual que le han graduado los peritos en 41182, 50 tipo para la subasta.

Número 208 del inventario. Otro pedazo de olivar, nombrado Guchicolleja, procedente del Colegio de la Concepcion de la ciudad de Cabra, que radica al sitio partido de la Esperanza, término de la misma, linda al N. con olivar de Doña Manuela Romero, al E. con olivar de Doña Abaceli Porras, al S. con olivar de la misma procedencia. Se compone de 2 3/4 de aranzadas, equivalentes a 1 hectarea, 3 áreas, 30 centiareas y 43 decímetros, y contiene 66 olivos. Está sin arrendar, y ha sido tasada en 4150 rs. y capitalizado por la renta de 207 rs. que le han graduado los peritos en 497, 50 tipo para la subasta.

Seccion de noticias.
NACIONALES.
CORRESPONDENCIA PARTICULAR DEL DIARIO.
Ceuta 21 de Enero. Sr. Director del *Diario de Córdoba*. Muy Señor mío y estimado amigo. Desde que se dirigió el ejército a Tetuan alejándose de esta plaza más de seis leguas, nada se sabe con certeza y sería muy espuesto aventurarse a dar noticias que no fuesen verdaderas. Sin embargo, si llego a saber alguna cosa que conozca se le pueda dar crédito, no duda V. que se la comunicaré, pues tengo sumo gusto en complacerle. Nuestras tropas se encuentran frente a Tetuan distantes como una media legua, y el cuartel general está establecido en un edificio de los moros llamado el Martín, o sea la Aduana de ellos. Todo el tren de batir está preparado ya para la toma de dicha Plaza en el caso de

que, intimados los moros para su rendición, se resistan a ello, y parece que de un día a otro se procederá a la toma de dicho punto, y es indudable que se logrará el objeto que se apetece. El campamento de los moros está distante del nuestro como unas dos leguas y se dice que tienen de fuerza 30,000 hombres al mando del hermano del emperador marroquí, Muley Abbas. En el Serrallo, solo existe el primer cuerpo de ejército que desde que marcharon los demás con dirección a Tetuan no ha habido novedad alguna, pues no se ve ni un solo moro. Le repito que cuantas noticias adquiriera se las daré a V., con tal que no sean de las muchas que corren inciertas. T. G. del H.

Campamento frente de Tetuan 21 de Enero de 1860. Sr. Director del *Diario de Córdoba*. Amigo mío: estamos a la vista de Tetuan, bellísimo pueblo, blanco como el campo de la nieve. Su vega es hoy un pantano, pues los moros, aconsejados tal vez por sus amigos los ingleses, han dividido en cauces por ella el río Martín, conocido también por Guadaljarama, a orillas del cual tiene su cuartel el general Rios protejiendo desde el los desembarcos. El edificio de la Aduana tiene ya en su seno porción de ranchos rayados y bases que pueden destruir y convertir en cenizas el pueblo que hoy vemos. Tendrá unos ciento diez pies cuadrados de superficie y sus habitaciones vestidas de preciosos mosaicos. Está ya fortificado y dista tres cuartos de legua de Tetuan y muy poco del fuerte de Adria donde se apresaron siete cañones. La Aduana fué sorprendida en tan poco tiempo que sus habitantes, ingleses de seguro, pues tenían allí abundancia de rom y hasta champagne y kirs no pudieron evacuarla de muebles y efectos. Yo he estado ya a menos de media legua de la plaza. Rios V. de cuanto se dice sobre estar Tetuan sitiado. Nuestro general en jefe vive tan avisado que tiene tomadas todas las seguridades por medio de los ingenieros y por su mismo. Esto es hasta el extremo de que el día 18 le dispararon un cañonazo desde la plaza, que por fortuna hizo lo mismo que los disparados desde el fuerte de la figura: tumbar en el viento. Los moros han llegado a cobrar un asco terrible a las cargas de la bayoneta. El batallón de cazadores número 13, que manda el coronel Chistón le dió una hace cuatro días que no la habrán olvidado. Es a de ver co-

mo se atropellaban por huir y como les faltaba tierra. Vamos á otra cosa: Debe V. venirse por aquí al instante y gozará en este brillante espectáculo. Nada mas hermoso y animado que nuestro campamento por la noche á pesar de las lluvias. Nada mas bello que el campamento de día al toque de diana. Y V. que es tan aficionado á admirar la belleza de las mujeres encontrará buenos ejemplares, como diria nuestro amigo Amor en las moras y judias que vamos á conquistar en Tetuan.

La aduana que fué tomada á la carrera por el regimiento de Zaragoza, estaba recientemente abandonada y se encontraron en ella muchos objetos, entre ellos cañón y coral, una porcion de guantes de cabrettilla, con algunas otras cosas para el uso comun de la vida. Hay tambien correspondencia, muchas tiendas esteras con las esteras allí cogidas, y un compañero mio encontró y se llevó una baraja española y un capacho de garbanzos.

El enemigo, si le habia, dice otro correspondiente refiriéndose al mismo asunto, huyó sin disparar un tiro, no teniendo tiempo mas que para retirar las ropas y dinero si la tenian; dejaron la despensa provista de aceite, rom, azúcar, y café, las camas hechas, y la comida al fuego. Dejaron tambien bastante bajilla inglesa y los consiguientes depósitos de aduana. Todo se ha respetado hasta que los gefes determinen.

La Correspondencia rectifica el 25 una noticia dada por las Novedades, diciendo que aun no se han recibido en el ministerio de la Guerra las propuestas elevando á tenientes generales á los mariscales de campo Turon, Quesada y O'Donnell (don Enrique).

El ayuntamiento de Pradoluengo abraza la idea de proveer de chaquetas de bayeta á un escuadron de caballeria, segun parece, el de husares de la Princesa.

El día 21 salió de Algeciras el señor general Pavia con direccion al campamento para conferenciar con el general en jefe.

Siguen comunicándonos pormenores relativos á la accion del 14. En lo mas rudo del combate, dice un correspondiente, se presentó la guardia negra, compuesta de unos 8.000 caballos; pero al cargar sobre la parte de nuestro ejército que ocupaba el valle de Tetuan, se le encontró formado en cuadros impenetrables á su arrojó. A la vez la artilleria introdujo la mayor confusion entre los enemigos, que cargados oportunamente por tres escuadrones que le acometieron por el flanco, se puso, no obstante su número, en vergonzosa y precipitada fuga. Desde la altura en que yo estaba, no distinguia mas que una masa de hombres y caballos que en medio de holladas de humo se revolaban al principio en derredor de nuestros cuadros; pero que luego, á la manera de un desbordado río, se precipitó en direccion á Tetuan. En dos intervalos, pude tambien distinguir á los ginetes de Villaviciosa, cerrando contra la mo-

risma con heróico valor y éxito lionjero. Los moros poseian una altura fortificada con un rediente, cuyas obras regulares demostraban que la mano del europeo las habia dirigido. Era aquel punto importante, y por de contado precisaba el conquistarlo á cualquier precio. El general en jefe, fijó en él sus miradas, y volviéndose hácia la seccion de carabineros de á pié agregada á su escolta, les ordenó fuesen á plantar en aquellas alturas el estandarte español. Aquellos veteranos con el arrojo mas indomable, sin acordarse de que muchos de ellos, tenian mujer ó hijos, sin tener presente mas que el cumplimiento de su deber y el honor de las armas, se lanzan al grito de *Viva la Reina* y en medio de una lluvia de balas, suben por las laderas, salvan el foso, escalan los parapetos y despues de un reñido combate al arma blanca, consiguen su objeto. Desde aquel momento todo habia concluido. La morisma se pronunciaba en derrota, quedando por nosotros la victoria.

Dice el Correo autógrafo del 25:

«Com habiamos anunciado á nuestros lectores, esta tarde ha ido S. M. la Reina al templo de Ntra. Sra. de Atocha, á cuya imagen guardan nuestros monarcas especial devocion, con objeto de dar gracias á la Reina de los Angeles, por la proteccion que le ha dispensado en su último parto, del cual se halla ya completa y venturosamente restablecida. Apesar del fuerte viento que impedía disfrutar los consoladores rayos del sol, que se ostentaba en diáfano y trasparente, desde medio dia ocupaba la carrera un gentio que se apresuraba en todas direcciones para ver pasar la régia comitiva. Los balcones de las calles por donde habian de pasar SS. MM. se hallaban lujosamente adornados. A la una y media de la tarde las salvas de artilleria anunciaron la salida de nuestra querida Soberana del Real Palacio. Las tropas de la guarnicion y las neantonadas en las inmediaciones, se hallaban tendidas por la carrera. Una comision del Ayuntamiento precedida de los maceros de la villa y otra del cuerpo colegiado de la nobleza, se habian adelantado á esperar en el templo á las Reales personas. Marchaban delante de estas un escuadron de husares, los caballerizos y palafreneros; llevando estos del diestro varios caballos vistosamente enjaezados. Seguia en once carruages de la Real casa la alta servidumbre de palacio con uniforme de gran gala. En pos de estos, los Serenos, señores infantes don Sebastian, don Francisco, Duques de Montpensier y la inocente infanta hermana mayor del príncipe de Asturias, por el orden en que los hemos mencionado, y por fin el último coche lo ocupaban SS. MM. mostrando en el semblante esa tranquila alegría que debe naturalmente inspirarles, entre otras causas, la circunstancia de ver tan señaladas muestras de amor en un pueblo leal que por todo el tránsito en calles y balcones, se apiñaba á contemplarlas y dirigirles sus afectuosos saludos. Cerraban la comitiva un numeroso séquito de oficiales generales y algunos escuadrones de husares, coraceros y guardia civil, formando todo un conjunto ma-

ravilloso y digno de la sorprendente ostentacion que en España se dá á todas las grandes solemnidades.»

SS. AA. RR. los duques de Montpensier, deseando dar una prueba de su constante interés por el valiente ejército que en Africa pelea por el honor de España, han hecho el donativo de un capital de 100.000 rs. en renta del Estado, para que la reciba la viuda ó hijos necesitados del oficial que haya muerto ó muera en campaña y que á juicio del general en jefe sea mas digno de que su familia reciba esta afectuosa memoria de SS. AA. RR.

Los Generales, gefes, oficiales y todas las clases militares de la Capitanía general de Burgos han facilitado 93 arrobas de hilas y vendajes para los heridos del ejército de Africa, cuyos efectos han sido entregados ya al gefe de Sanidad militar de aquel distrito. S. M. ha visto con satisfaccion esta prueba de los humanitarios sentimientos de dichas clases militares, y se ha dignado resolver que en su Real nombre se les dé las gracias.

El tren de sitio, que tiene mas de 40 piezas, mas de 20.000 proyectiles y otros efectos, pesa segun fundados cálculos sobre tres mil toneladas.

Ultimamente se han construido en Cartagena mas de 130.000 cartuchos de fusil liso, habiendo ya un repuesto de los mismos de cerca de dos millones.

El 20 se empezaron á embarcar en Barcelona por cuenta de la administracion militar, calchones y gran cantidad de pertrechos de guerra. Se esperaban de un momento á otro mas buques para los que habia preparada una gran parte de carga.

El 15 por la noche se hallaban los vecinos de Carmona en el teatro cuando recibieron el parte de la accion del 14, y fué tal su regocijo que, dando por terminada la función, salieron á la plaza, hicieron tocar la música, y dando vivas á la Reina y al ejército, pasaron por el arrabal el retrato de S. M. que conducian el juez y el alcalde, alumbrado por 200 cirios que llevaban personas de todas clases.

Del Comercio de Cádiz tomamos la siguiente correspondencia: Algeciras 20 de enero. (De nuestro correspondiente.) Tenemos en esta al señor general Pavia, que ha visitado los hospitales examinándolo todo con la mayor escrupulosidad y haciendo cuantas prevenciones le ha sugerido su celo para la mejor asistencia del soldado, sin omitir con este objeto nada de cuanto ha podido ocurrirse á su perspicacia.

Ayer se han embarcado las dos brillantes escuadrones de Villaviciosa que habia aquí y que á estas horas habrán desembarcado ya y unidos á nuestro ejército.

La Princesa de Asturias va á salir en este momento quedando aquí solamente el navio y la Villa de Bilbao.

La division Rios ocupa la Aduana á cuatro millas de Tetuan, y el resto del ejército en las posiciones

que dice la Hoja. El ejército marroquí en la Alcazaba y vertientes de Sierra Bermeja.

En la Alcazaba tienen cuarenta piezas de artilleria, por lo que es probable que antes de tomar á Tetuan, halla una gran batalla para desalojar al enemigo de esas posiciones, que tendrán que abandonar, sin duda, ante los disparos de nuestra acertada artilleria y las bayonetas de nuestros valientes soldados.

Ya los de Gibraltar están mes callado: quiero decir, que mal de su grado han enmudecido ante los hechos que son bastante mas elocuentes que su charlatanismo.

Quedan en estas unas cien acémilas que se están embarcando y que irán segun haya medios de transporte.

Málaga 25. Ayer salió de este puerto el vapor Conde de Regla, conduciendo diferentes efectos para el campamento.

Centa 20 de enero de 1860. Sr. director del Correo de Andalucía.

—Mi querido amigo: Desde que escribí á V. mi última dándole cuenta de haber ocupado nuestro ejército la Aduana y fuertes de la embocadura del rio de Tetuan, nada ha ocurrido en uno y otro campamento: nuestros soldados comiendo raciones en abundancia, un pan riquísimo, la mayor parte elaborado en los hornos económicos ó de hierro.

La afluencia de vapores y buques de vela que antes estaba en este puerto, se ha trasladado al rio de Tetuan; nuestras tropas que en sus posiciones á la vista de la ciudad, y por el rio han adelantado las divisiones de Prim y de Rios hasta el llamado cementerio de los Hebreos, media legua de la ciudad, el ejército morisco está á la parte allá, media legua sobre unas alturas que dominan la poblacion, de suerte que entre nuestro ejército y el marroquí cojemos en medio al pueblo, al cual algunas bombas se le han tirado y algunos cohetes tambien; mucho los teme la caballeria enemiga por el desorden que introducen en las masas.

Hoy ha caído una granada en el campamento morisco, y ha dado á un personaje: reventó aquella en el acto y se vio volar el cuerpo del morito en dos pedazos.

Aquí tenemos entre los 18 hospitales sobre 2400 enfermos, pero mueren pocos á proporcion; vá dejenando la enfermedad, ó al menos, atacándola al principio, se salvan los que de ella son atacados.

Se asegura que mañana la division Prim hará un reconocimiento hasta las puertas de Tetuan.

Ha llegado orden para que todos los hornos de campaña, harinas, viveres, compañías de obreros de la administracion militar y cuanto pueda necesitarse, marche á las playas y rio de Tetuan; al efecto hay aquí ya muchos vapores para conducciones.

Los dos dias anteriores hemos tenido aquí un fuerte temporal de agua y viento, pero nunca puede llegar al anterior; ayer y hoy hace un frio espantoso, como si estuviésemos en el Pirineo, y el criaje de nieve: un pobre ejército, que lleva dos meses al rasol. No hay soldados como los españoles; siempre contentos, cantando y tocando la guitarra.

Parece que los moros se retiran sin oposicion, y esto indica que habrá tratados de paz en tomando la poblacion. Allí veremos.

Todavía no funciona el telégrafo submarino y sólo trabaja el de esta hasta el cuartel general del Serrallo.

Hace pocos dias insertamos en nuestras columnas los nombres de algunos de los oficiales destinados a mandar las cuatro compañías de tiradores voluntarios, organizados en Cataluña. Hoy vamos a completar la noticia publicando la lista detallada de la oficialidad de dichas fuerzas.

Plaza mayor. Gefé en comision D. Victoriano Sagraña, y Hernandez, teniente coronel graduado capitán de infanteria retirado. Teniente ayudante D. Manuel Vacaro y Vazquez, teniente graduado de capitán que fué del regimiento de Navarra. Subteniente de brigada, D. Federico Martinez Aranzana.

Primera compañía. Capitan, D. Manuel Rodriguez Lopez Guaso, capitán de infanteria retirado. Teniente D. Valentin Ferrer y Carriol, Teniente que fué del batallon cazadores de Arapiles. Otro id. D. Alberto Artal, mayor que fué del presidio de Barcelona. Subteniente D. Antonio Serret y Capella, doctor en jurisprudencia. Segunda compañía. Capitan, D. Antonio Gimenez y Budit, capitán de infanteria retirado. Teniente, D. Manuel Aldereta y Chia, teniente que fué del batallon provincial de Badajoz. Otro idem, D. Manuel Grau e Iglesias, subteniente que fué del batallon cazadores de la Union de Cuba. Subteniente, D. José Ferrich. Tercera compañía. Capitan, D. Martin Rot baylué y Ortiz, teniente de infanteria retirado. Teniente D. Jaime Mitjavila subteniente de infanteria retirado. Otro id. D. Mariano de Moró, oficial de la escribania del juzgado de guerra de ataluna. Subteniente D. José Decreff. Cuarta compañía. Capitan, D. Antonio Menéndez y Moron, capitán graduado teniente retirado. Teniente D. Ramon Ruiz y Ravira, teniente de infanteria retirado. Otro id. D. Vicente Garcés, Subteniente, D. José Antonio Arau y Huguet.

Hemos oido decir que sehan hecho al general O'Donnell por el emperador de Marruecos diferentes proposiciones de paz que el gefé del ejército no ha querido oír hasta hacerse dueño de una plaza fuerte en Africa: resentido por esto el Sultán se propuso no dejar pasar nuestras tropas de Monte Negron, donde reunió todas sus fuerzas y donde hizo el mayor esfuerzo para derrotar nuestro ejército: vencido como siempre, volvió á hacer proposiciones que le fueron rechazadas con la propia contestacion, en cuyo caso el emperador para activar las negociaciones dió orden de que se entregasen el fuerte de la ria, la Aduana y la plaza sin resistencia; pero si lo primero se ha verificado, esto último parece mas difícil, pues los habitantes de Tetuan están divididos en bandos y les falta poco para andar á las manos, los vecinos pacíficos por rendirse y los moros de rey por defenderla. Tal se cuenta y tal lo consignamos, porque en resumen nada de esto nos parece inverosímil.

Gaceta.

—SRAN BIEN VENIDOS.—Ayer á las tres de la tarde entró en esta capital el 6.º batallon de Marina, compuesto de 700 plazas. Un inmenso pueblo asistió al desfile que tuvo lugar en la plaza de la Constitucion, teniendo ocasion de admirar la precision y soltura con que fué ejecutado. El coronel dió varios vivas á la Reina y á España, que fueron acogidos con frenético entusiasmo.

—DONATIVO.—Doña Juana Maria Gomez, maestra de instruccion primaria de Villa del Rio, ha ofrecido contribuir mientras dure la guerra y para los gastos de la misma con 20 rs. mensuales del sueldo que disfruta.

—CORREOS.—Habiendosenos quedado varios suscritores de Cabra de que la linea de Lucena á Baena no está bien servida, siendo esta causa de que reciban el Diario con tardanza, hemos producido queja en esta administracion principal, de donde se comunicarán las órdenes oportunas para remediar el mal; sin embargo de que se nos ha manifestado que de esta tardanza puede ser causa el que por la demora con que viene el correo de Madrid se detiene en esta capital algunas horas el de la carretera de Málaga.

—DIOS LO HAGA.—Parece que hay un proyecto en la Municipalidad para el embalsado de nuestras calles. Celebraremos verlo realizado, pues hace tiempo que esta importante obra está suspendida.

—ENTREGA.—Continúa la entrega de quintos en la caja de la provincia. Hoy ingresarán Aguilar 45, Carcabuey 15 y Pedro Abad 4. Mañana ingresarán Puente Genil 40, Encinas Reales 7, Benamejil 13 y Puente Tejar 2.

—ALGO HABRÁ.—Las autoridades de esta provincia interesan la captura del portugués Juan Sosa, que parece es manco de la mano derecha.

—DISCRETO.—El profesor de la escuela elemental de niños de Doña Mencia ha cedido el 8 por 100 de su dotacion durante la guerra que sostenemos en Africa y en beneficio de la misma.

—VAYAN ALLÍ.—La compañía del ferro-carril de Sevilla á Córdoba, tiene dispuestos todos los materiales necesarios para la via férrea, cuyo establecimiento pudiera ser útil en el teatro de la guerra, segun anunciamos oportunamente. Estos materiales consisten en 5,000 traviesas, 22000 grampones, 8 placas giratorias, 20 wagoes plataforma y otros tantos cubiertos y con frenos.

—ASÍ SEA.—No puede esperarse, segun las noticias recibidas, alteracion alguna favorable en el precio de los trigos en nuestros mercados. Pero considerando esto como efecto de que la continuidad de las lluvias y mal estado de los caminos impiden la concurrencia de los labradores y tragneros, de esperar es que cuando mejore el tiempo sean mayores las existencias á la venta, y muy probable el descenso en los precios.

—SUBASTA.—Hoy á las doce de la mañana se subastan en el Gobierno civil 55 cárdos que se nece-

sitan para el consumo de la casa central de Expósitos y del Hospital de Agudos

—DIÁLOGO.—Papá, yo estoy fastidiado, de veras, aburridísimo: porque deseo brillar como brilla Federico; pero, francamente, soy tan poco afecto á los libros que solo verlos delante parece que me da hastio. ¿Que hiciera yo para ser un jóven muy distinguido?—En la sociedad moderna eso es, Juan, lo mas sencillo. Con que del francés pronuncies estos y otros bocablitos, *oui Monsieur, ne pa Monsieur*, del italiano un *á dio* y de la Inglaterra *yes* eres un completo chico.—Eso ya lo sé papá, y bailo con buen estilo, toco en el piano un wals y canto *lo del nequito*; con arreglo al figurin último de Paris, visto, monto un caballo brioso y al *sursum corda* derribo en poniéndome delante sin que se me impite un pito: sé tambien *hacer el oso*, lo que es esto de lo lindo, nadie me gana, papá, y sé...—basta ya, hijo mio, ignoraba que tuvieras tan hermosos atractivos, dice el padre satisfecho, con eso y con ser yo rico, de cualquier sociedad, no hay duda, serás el idolo, como te des importancia y hagas algunos versuculos, que te publique un periódico, aunque sean mediauillos.—Sé hacer charadas en verso... Ta, ta, ta! ¿Y nada me has dicho? Eres un hombre cabal lanzate al mundo, Juanito.

—MODAS.—La desigual temperatura que reina, ya con agua, ya con viento, siempre con frio, hace que la mayor parte de nuestras bellas pasen el dia indolentemente al amor de la lumbre en la dorada chimenea de su perfumado gabinete. Un traje, pues, de negligé, es lo que por ahora les conviene.

Por de pronto, una bata de cachemir, color de grosella, guardado el delantero de la falda de una tira de moaré blanco, que, ancha de abajo estrecha en el talle, sube por el pecho y vuelve haciendo escuadra en el hombro, á formar pelerina por detrás; esta tira está cortada de trecho en trecho por dos bieses de tafetan grosella, á los que va rodada una cinta negra con oro. La espalda es flotante: no hay más que un solo pliegue grueso á cada lado, redoblado tres veces. El cinturón doblado se sujeta debajo de los pliegues, cerrado por una hebilla esmaltada. La manga es muy larga, adornada su vuelta como el delantero de la falda. Dos órdenes de botones de seda negra con oradornan el pecho y falda y se repiten en la sangria. El interior de las mangas y del delantero son de tafetan blanco y van guarnecidos de un plegado de cinta blanca. Este delicioso traje se completa con una cofia de Valencienness.

Con estos trages de negligé, se permiten los pañuelos de batista con cenefa de color, recortada, de un punto turco ó de cadeneta: tambien están admitidos los de un simple jaretón rodeado de una guirnalda ligera. Estos últimos son muy pequeños, y con una cifra sencilla en una de sus puntas.

Por las secciones anteriores.
J. MARTINEZ.

Boletín religioso.

Hoy, S. Julian obispo de Cuenca, y la aparicion de Sta. Inés, virgen y mártir.

—Hoy reza la iglesia de San Julian, obispo, con rito doble de segunda clase, con octava y color blanco.

—JUBILEO CIRCULAR.—En la iglesia de S. Pedro Alcántara.

—Los asociados á la corte de Maria, visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de la Blanca, en Santiago.

MERCADOS

Bolsa de Madrid del 24 de Enero.—3 por 100 consolidado á 44,20, el diferido á 54,40.—Deuda del personal 10,65.

Precios en la Alhondiga y fuera de ella des de las 2 de la tarde del 26 de Enero á igual hora del 27 del mismo.

TRIGO.

VENDEDORES.	Fanegas.	Precio s.
D. Manuel Hidalgo.	47	á 53 1/2
José Lopez.	23	á 58
Fernando Calatrava	12	á 57
Francisco Lopez.	9	á 55
Alonso Gordillo.	26	á 57
Rodrigo de Mesa.	192	á 60
El mismo.	52	á 59
Juan Coca.	32	á 60
Fernando Calatrava	52	á 55 1/2
Diego Ruiz.	12	á 56
Rodrigo de Mesa.	57	á 60

Cebada, no hubo venta.

—Aceite dentro de la ciudad á 60. Fuera en los molinos á 48. Jabon blando á 15 cuartos libra. Carne de vaca á 36 cuartos libra.

—SEVILLA 26 de Enero. En la Alhondiga. Trigo de 60 á 72.—Cebada de 55 á 57.—Fuera de la alhondiga.—Trigo de 60 á 71.—Cebada de 5 á 56.—Aceite en la Calzada de 00 á 51 3/4 para el consumo á 52.

—MÁLAGA 25.—Trigo de 64 á 77; Cebada de 53 á 42. Maiz de 55 á 40; Garbanzos de 60 á 100. Habas de 46 á 50. Yeros de 00-50. Alpiste de 100. Aceite de 49 á 51 rs. arroba.

—JAEN 24.—Trigo de 55 á 64; Cebada de 53 á 56. Habas de 33 á 34. Aceite de 52 á 58.

—GRANADA 24.—Alhondiga.—Trigo de 53 á 62.—Cebada de 30 á 36.—Garbanzos á 57.

ULTIMA HORA.

El Excmo. Sr. Ministro de la Gobernacion á los Sres. Capitanes generales etc.

Madrid 27 de Enero de 1860 á las 3 y 20 minutos de la tarde.

«Ayer á la 1 de la tarde no ocurría novedad en el campamento de Guad-el-Jelo, y la marina continuaba activando el desembarco de los efectos de guerra.»

Recibido el 27 á las 4 y 47 minutos de la tarde.

Editor responsable, D. JOSÉ MARTINEZ.

CORDOBA.—1 60

Imp y Lit. de D. Faustino Garcia Tena

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.

INYECCION BROU

HIGIENICA, INFALIBLE Y PRESERVATIVA. La única que cura sin necesidad de tomar otro medicamento. Véndese en las principales farmacias del universo y en París por el inventor BROU, 33, rue Lafayette. (Exigir la instrucción que la acompaña.) Véinte años de éxito.

—VERDADEROS GRANOS DE SALUD DEL DOCTOR FRANK. Estos granos son el mejor y más dulce de los purgantes.

Este medicamento conocido hace SESENTA AÑOS, y el único autorizado, restablece el apetito, facilita la digestión, destruye las ventosidades, disuelve los infartos del hígado, cura la hipocondría y muchas hidropesías.

Tomada regular y convenientemente, preserva de la apoplejía y de la parálisis.

Para prevenir toda falsificación, nuestro sello y nuestra marca de fábrica, queda depositada en el tribunal de comercio y en el consejo de Prud'hommes.

Casa francesa.

Aviso importante.—En la fonda de La Alianza en Lisboa, calle de Alezín núm. 28, se da un magnífico servicio, y mejor trato á todos los viajeros del comercio y de cualquiera otra clase que concurren á ella; siendo además los precios sumamente equitativos.

—VENTA. A pagar en diez años y plazos iguales, se venden las fincas que á continuación se expresan: Una casa núm. 9 en la calle del Hinojo de esta ciudad, á espaldas del Buen-suceso á la cual está acabada de obrar y formada sobre 345 varas de área; contiene en piso bajo portal, galerías, patio principal, tres salas, una de ellas con alcoba, dos cuartos, cocina, otro patio interior, apartado con pozo abundante, y dos pilas y corral; en piso alto galería, una sala y un cuarto comunicados, y otra sala con alcoba.

Otra casa núm. 25 en la calleja de S. Eloy, conocida por la de la Fuensanta, á espaldas de la calle de la Palma, cuya casa linda con la casa solar que llaman de los Mascarones, y está formada sobre 645 varas de área; contiene en piso bajo portal, patio principal, galerías, cuatro habitaciones, cocina, apartado con pozo y pila, corral, otro patio interior y un pequeño huerto con otro pozo y otra pila; en piso alto una sala capaz que puede servir de granero.

Otra casa núm. 5 en la calle del Lusire, en el campo de la Verdad, á espaldas de la hermita del Señor de las Animas, cuya casa está formada sobre 223 varas de área; y contiene en piso bajo portal, patio, dos salas, cocina, pozo y pila, corral con puerta falsa á otra calle, cuadra y pajar; en piso alto dos salas.

Otra casa núm. 2 en la calle ancha de las Costanillas, que linda con la casa hornos núm. 1.º de D. Antonio Macarró y con la casa huerto núm. 4 del Sr. rector de Sta. Marina; está formada sobre 280 varas de área; y contiene en piso bajo, portal, patio, tres salas una de ellas con alcoba, cocina, pila y pozo de atages, cuadra y corral.

En cualquiera de dichas casas darán razón de quien es el dueño de ellas y

donde vive, para tratar del precio y condiciones de la venta. 8-6

—SUBASTA. Para el 15 de febrero se subasta el fruto de naranja pendiente en las huertas de S. Gerónimo y Unidas de la propiedad del Excmo. Sr. Marqués de Guadalcázar; en su Confaduría, está de manifiesto el pliego de condiciones. 4-1

—ARRENDAMIENTO. Para desde primero de Enero de 1861 se arriendan los cortijos llamados Casa Tejada la alta y Casa Tejada la baja, situados en la campiña, y término de esta ciudad. Las personas que quieran interesarse en cualquiera de ellos podrán acudir á la subasta privada que se celebrará á las 12 del día 15 de febrero próximo, en la casa número 43 calle alta de Jesus Crucificado de esta ciudad. 6-5

NUEVA REMESA de lana basta labada, PARA COL HONÉS.

Se ha recibido para la venta en comisión en calle Marmol de B. nulos, esquina á S. Miguel, á los precios siguientes: Blanca de añinos. 100 rs. vn. arroba. Ll. de vellon. 120 Negra de vellon. 110

—VENTA La del esquilmo de naranja de la huerta de Ojo, la persona que desee su adquisición podrá tratar con su dueño que vive en calle de Lireros núm. 6. 6-6

—ARRENDAMIENTOS. Para desde S. Juan próximo en adelante la casa principal calle de Paraiso núm. 7, con agua de pie, cochera, cuadra, jardín, muchas y buenas habitaciones y acristalada por el señorío.

Otra situada en la calle de los Huevos núm. 9, parroquia de S. Andrés, con agua de pie, dos buenos graneros, cuadra, casa de campo, muchas y buenas habitaciones y acristalada por su dueño D. Bartolomé María Lopez, con quien puede tratarse la renta que deba ganar cada una de dichas fincas.

—VENTA. Se hace de la casa núm. 15, calle de Almonas; las personas que acomode podrá entenderse con don José Miranda que vive en calle de Carreteras núm. 24. 4-1

—VENTA. Se vende el esquilmo de naranjas del jardín de don Arias, propio del Excmo. Sr. duque de Almodóvar, en cuya casa darán razón. 4-4

—GUERRA DE AFRICA. Páginas en verso por don Eusebio Asquerino, ex-diputado á cortes. Se publica por entregas de 16 páginas en cuarto á real y medio. Se suscribe en la librería de don Francisco Lozano.

Episodios de la guerra de Africa, dibujos litografiados á dos tintas y iluminados. Las láminas tienen 45 centímetros de ancho por 32 de alto; al pie de cada episodio va una sucinta relación del hecho. Por suscripción adelantando el valor de 4 á 4 1/2 rs. sueltas á 3 1/2. Acciones de la guerra de Africa. Láminas en doble tamaño que las anteriores á 10 rs. Se suscribe y vende en la misma librería de Lozano. 4-4

—VENTA. La dehesa conocida en Adamuz por la Viuda, que contiene azebuches, monte alto y bajo compuesta de ochocientas fanegas de tierra, lindera con Posada de cinco frenos, río de varas, peña, arcon y el majuelo. La persona que quiera interesarse en su adquisición acudirá á tratar de su ajuste con D. José María Morillo, que vive en la calle del Conde de Arenales núm. primero para lo que está facultado por su dueño, oyéndose preposiciones hasta el 15 de febrero. 15-12

—ALMONEDA. En las casas núm. 12 plazuela de Séneca, se abre desde el 27 del corriente de 11 á 2 de la tarde de varios efectos. 4-3

—RETRATO DE BUCCELLAM, primer prisionero moro hecho en Africa; regalado á los suscritores al Diario. Se halla de venta en el despacho de este periódico. 4-1

—INTERESANTE. Retratos fotográficos sobre hule por Guard hermanos desde el precio de 16 rs. en adelante.

Por causa del tiempo poco favorable que ha estado haciendo desde que nos anunciamos últimamente por prospectos, no nos ha sido posible complacer á las varias personas que se nos han presentado deseosas de adquirir sus retratos; muchas de ellas habiéndonos encargado las avisásemos tan luego como el tiempo mejorase, lo hacemos por el presente anuncio, advirtiéndolo al público en general que permaneceremos poco tiempo. El gabinete está situado en la casa de la Encarnación. 5-2

—ALMONEDA. En la confitería de don José Castillo, calle de Almonas, se hace almoneda de mas de 100 orzas servidas de todos tamaños, vendidas por dentro y fuera, y de varias tenajas también usadas. 4-2

—NOVELA. LA Cama de S. Alejo, novela original por Mr. Federico Thomas. Se halla de venta en el despacho de este periódico á 2 rs. 6-6

—PERDIDA. de la puerta No va á la barca, se ha extraviado una burra, cerrada, rucia oscura señalada con una B. La persona que la haya encontrado, se servirá entregarla en la calle de Almonas núm. 30. 6-6

—FRANCISCO RODRIGUEZ, ebayista y tapicero, calle del Ayuntamiento núm. 8, participa al público la grande baja que se ha propuesto introducir en la construcción de los muebles; baja que excede en baratura á los que se hacen en Sevilla y G.úz., como puede observarse por la siguiente nota.

Table with 2 columns: Item description and Price. Includes items like Butaca, percha, Id. costurera, Id. para niños, Confiteñtes, Sillas con asientos rellenos, Silones para escritorio, Bufetes, Bofetes, and Para los muebles de sala y de salón.

—ANIVERSARIO. En los días 30 y 31 del corriente mes, habrá Juicio extraordinario de cuarenta horas, en la parroquia de S. Nicolás de la V. (lla) en sufragio del alma de muy noble Sr. D. Ignacio Matutez de Argote y Mosquera, marqués que fué de Cabrana y Villacanos.

En los mismos días y en la referida Iglesia, los Sres. sacerdotes que quierán aplicar el Sto. sacrificio de la misa por el alma del difunto Sr. marqués recibirán el estipendio de ocho rs. vn.

—ALMONEDA. En la calle de Pedregosa, calleja de Don Rodrigo de Mesa, la hay de finas imágenes de buena talla, urnas, cuadros de media caña, un espejo, floreros y varios muebles y trajes de todas clases de hombre y mujer. 4-4

—ARRENDAMIENTO. Para desde primero de Junio próximo de 1860 se arrienda el molino de paño con 3 piedras, que tiene el Excmo. Sr. marqués de Benameji en el río Genil, término de la Villa de su título. El pliego de condiciones de que quieran enterarse los licitadores estará de manifiesto en la se-

cretaria de S. E. en la ciudad de Córdoba, calle del Sol, casa núm. 27, y en la administración de la villa de Benameji, teniendo presente que se admiten proposiciones hasta el 31 de Marzo de 1860. 6-4

—AL PUBLICO. Ramon Lopez Cordón y compañía, vecino de la ciudad de Cabran y fabricante de serria piedra por medio de máquina, ofrece tablas de los mármoles que en dicha ciudad haya de todas dimensiones y gruesos, como también obras de cantería con arreglo á la arquitectura moderna; además estucos de los primeros de España; platea al acero y purpúrina dorada no conocida; talla al pulso; pintura al estilo arabe-gótico, adornos y chapadures. Al cristal para escaleras y demás. Vive calle Almaras núm. 36. 4-3

—VENTA. Cajas y atahudes. Se venden en la Cuesta de Pedro Mato núm. 9.

—VENTA. En la hacienda de olivar de la Casita de los Ciegos, que linda con el arroyo de Pedroches, segundo riego de esta Ciudad de Córdoba, se vende planta muy buena de una de olivo de excelente viduño; el capataz de dicha finca dará razón de sus clases y cálidades. 10-7

—ARRENDAMIENTO. Desde 1.º de Enero de 1861 se arrienda en subasta privada el cortijo nombrado Estrella la baja situado en término de Pedregosa, frente á dicha villa, á la margen izquierda del río Guadquivir, compuesto en su totalidad de 84 fanegas de tierra, cuya subasta se efectuará desde las doce á las dos del día 29 de febrero próximo, en las casas del Sr. Baron de San Calisto en Córdoba; plazuela del Vizconde de Sancho Miranda, ante don Rafael Fernandez, quien manifestará el pliego de condiciones. 6-1

—ALMONEDA. La hay de varios efectos p. azuela de la Magdalena núm. 36. 4-1

AFECCIONES DEL P.E. PECHO.

Los numerosos resultados obtenidos por medio de la heceta del doctor de Lamare en la curación de la tisis pulmonal y demás enfermedades del pecho, ha inducido á ciertos farmacéuticos á vender, con el nombre de hecetas, sustancias falsificadas y sin eficacia, por cuyo motivo nos vemos en la precisión de poner en conocimiento del público que el depósito principal de la verdadera y legítima heceta, lo tenemos establecido para mayor garantía, en la respetable casa del doctor don José Simón, calle del Caballero de Gracia, núm. 3 Madrid, al cual podrá también dirigir sus pedidos los señores farmacéuticos del Reino. Doctor de Lamare. — Fernando Gauir, farmacéutico. 4-1

—VENTA. Se vende á voluntad de su dueño la casa núm. 3 plazuela de la Pastora, de libre procedencia; la persona que desee adquirir noticias pueda pasarse por la calle de Sta. Ana núm. 8 y le darán razón. 4-1

—VENTA. La de 20 arrobos de cera amarilla en Villaviciosa. La persona que le acomode puede entenderse con la Sra. viuda de don Caballero é hijos, en dicha villa. 4-1

—CASA. Desde S. Juan próximo se arrienda la casa número primero de la calle de Pedregosa, acristalada por cuenta del dueño, que vive en la calle de Letrados núm. 41. 4-1

TEATRO.

Funcion 8 del tercer abono. La aplaudida zarzuela en 3 actos titulada: Mis dos mugeres.

A 3 rs. A las 7 1/2.